
EN EL REPARTO del pastel ert la Cámara
de Diputados una de las designaciones más
sorprendentes fue que le dieran la presidencia
de la Comisión de Federalismo y Desarrollo
Municipal al guanajuatense Ricardo Villarreal
SE TRATA, por supuesto, del hermano de Luis Alberto
Villarreal, quien fuera coordinador de la bancada
panista en San Lázaro y uno de los cabecillas
de la banda de los "moches" legislativos.
SEGÚN cuentan, el ex alcalde de San Miguel
de Allende obtuvo el cargo gracias a la intervención
de su flamante gobernador, Diego Sinhué Rodríguez,
como parte de los jaloneos al interior del panismo o,
mejor dicho, por la migajas que quedan del PAN.
MUCHAS flores le echó el secretario de Salud, José
Narro, al rector de la UNAM, Enrique Graue, antes
de participar en la 51 sesión ordinaria del Consejo de
Universidades Públicas e Instituciones Afines realizada
ayer en la Universidad Autónoma de Nuevo León.

EL TAMBIÉN ex rector de la máxima casa de estudios
dijo que si le hacía la barba al oftalmólogo, es porque
a partir del lo. de diciembre... ¡será su jefe!
OCURRE que el doctor Narro, quien incluso fue men
cionado como "suspirante" presidencial del PRI el año
pasado, ya decidió que al terminar el sexenio dejará
la administración pública para regresar a dar clases
a la Facultad de Medicina, en donde ya fue director.

ASÍ ES QUE si algún estudiante de esa escuela tiene
interés en la Medicina Comunitaria, que es su campo
de especialidad, que se vaya poniendo buzo para
conseguir un lugar en su cátedra.

VA QUEDANDO claro que quien controla la fracción de
Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados
no es su dirigente nacional, Dante Delgado,
sino el gobernador electo de Jalisco, Enrique Alfaro
AHORA que el próximo mandatario jalisciense decidió
llevarse a su gabinete al coordinador de la grey naranja,
Alberto Esquer, quien entró al relevo es Itzcóatl
Tonatiuh Bravo, ex rector de la Universidad
de Guadalajara y aliado político de Alfaro en años
recientes.

GRAN SORPRESA se llevaron los comensales
del célebre restorán "Las Mañanitas" de Cuernavaca
el jueves por la tarde.

EN LOS JARDINES apareció el Presidente electo,
Andrés Manuel López Obrador, quien llegó
a comer después de los actos de su gira por la capital
de Morelos.

NADA MÁS no le vayan a decir que es uno de los
restaurantes más exclusivos y caros de la entidad,
porque anda muy sensible con las críticas a los
"lujitos" que se dan algunos promotores de la Cuarta
Transformación.
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Corregir vicios

Esperemos que se corrijan
los vicios de la casta política que
ocupó el poder tras la Revolución.

Lord Feebledick regresó a su
finca rural después de un viaje
que hizo a Londres. James, el

mayordomo, le anunció: "Su esposa
lady Loosebloomers, está en la cama
con laringitis". "¡Cómo! se molestó
lord Feebledick. ¿Ahora con un grie
go?"... Himenia Camafría madura se
ñorita soltera fiie a confesarse con el
padre Arsilio. Le preguntó el buen sa
cerdote: "¿Has caído en la tentación,
hija?". Respondió la señorita Hime
nia "Caer, lo que se llama caer, no,
padre. Pero sí me he dado unos dos o
tres tropezoncitos"... Babalucas fue a
la conferencia de un astrónomo. "La
luz del Sol dijo el conferencista lle
ga a la Tierra a una velocidad de 186
mil millas por segundo". "¡Qué chiste!
le comentó Babalucas a su vecino de
asiento, ¡Viene de bajadita!"... Un
tipo le dijo muy orgulloso a otro: "Me
compré un reloj de buró. Tiene cará
tula luminosa, de modo que puedo
saber la hora por la noche". Replicó
el otro: "Para saber eso yo no necesito
reloj. Le agarro una pompa a mi mu
jer y ella me dice: '¡No la tiznes! ¡Son
las 2 y media de la madrugada!'"...
La señora cumplió 40 años. Su mari
do le dijo: "Ten cuidado, Forientina.
A lo mejor te cambio por dos mu
chachas de 20". "No me preocupo

replicó ella. Sé que no tienes co
rriente para 220"... Si tuviera yo la
fortuna de que mis cuatro lectores
fueran a Saltillo y visitaran la casa de
mis antepasados, casa que mis pai
sanos ven como un museo, pues es
tán en ella los antiguos muebles, los
cuadros y retratos, los objetos de uso
diario en una casa del siglo XIX; si
tuviera yo esa suerte, digo, llevaría a
los visitantes a la sala "estrado", la
llamaban mis tías y les mostraría,
a más de los muebles de Viena y la
gran imagen del apóstol Santiago, pa
trono de Saltillo, el piano alemán de
mesa y sobre él un busto de Porfirio
Díaz. Mi abuelo paterno, don Maria
no Fuentes Narro, era porfirista de
corazón. Hasta su muerte, acaecida
ya bien avanzado el siglo XX, sostuvo
la idea de que todos los males que
ya para entonces sufría México eran
consecuencia de la Revolución. Decía
que la casta política que finalmente
tomó el poder en el país estaba llena
de vicios que en el régimen de don
Porfirio no se vieron, sobre todo la
corrupción y la ineficiencia en el ejer
cicio del gobierno. Tiendo a pensar
que mi señor abuelo no andaba tan
desencaminado en sus ideas. Un his
toriador veraz no podrá menos que
comparar el prestigio que México

tenía en el mundo en tiempos del lla
mado porfiriato con la mala imagen
que por desgracia tiene hoy nuestro
país. Se anuncian ahora nuevos tiem
pos de revolución. Esperemos que en
ellos se corrijan los males causados
por "los gobiernos revolucionarios"...
Aquel joven médico veterinario era
especialista en inseminación artificial.
Un granjero le pidió que fuera a su
establo a inseminar a una vaca muy
fina que tenía El veterinario le dijo
que podía ir tal fecha a tal hora "Ese
día no estaré en la granja le dijo el
hombre, porque saldré de viaje con
mi esposa Pero mi mamá lo atenderá.
¿Necesita algo en particular?". Le pi
dió el facultativo: "Solamente ponga
un clavo en la pared del establo donde
está la vaca. Lo necesito para colgar
mi equipo". El día acordado llegó el
veterinario a la granja y, en efecto, lo
recibió la anciana madre del granjero.
Le preguntó finamente: "¿Usted es el
hombre que va a inseminar a la va
ca?". "Asií es, señora" replicó el vete
rinario. "Sígame" le ordenó la mujer.
Así diciendo lo llevó al establo. "Ésa es
la vaca le dijo con gesto hosco. Yo
me retiro, pues no quiero ver lo que
va usted a hacer. Y ahí está el clavo
que pidió. Supongo que es para colgar
su ropa ¿no?"... FIN.
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Un rancho en el sur de España, ubi
cado entre las ciudades de Sevilla y
Málaga, será el destino a donde se va

ya a vivir Enrique Peña Nieto al terminar su
presidencia el próximo 1 de diciembre. Ya en
su condición de ex presidente, el mexiquense
tiene planeado radicar en territorio español,
por lo menos un año, después del cual vol
vería a su casa en el Estado de México.

El rancho es propiedad de un empresario
español, amigo de Peña, quien le ha ofrecido
acondicionarlo para su estancia temporal a
fin de que el ex mandatario pueda vivir có
modamente mientras se adapta ala vida fue
ra de Los Pinos.
La región donde se ubica el rancho, con

firma un colaborador cercano de la Presi

dencia, es una zona boscosa de pinos y abe
tos, que guarda parecido con los bosques de
Valle de Bravo, razón por la cual le gustó a
Peña Nieto para pasar los primeros meses de
su ex presidencia en un exilio voluntario,
mientras se mantiene alejado del ojo público
en México y de la política nacional.
La fílente que confirmó los preparativos

dijo que el traslado del mandatario mexica
no a su nuevo lugar de residencia ocurriría
a finales de este año o principios del próximo
ynosupoprecisarsiPeñaviajaráyvivirásolo
en el sur español o si alguno de los miembros
de su familia vivirá con él.
En todo caso, lo que es un hecho es la de

cisión del presidente saliente de poner tierra
de por medio y pasar sus primeros meses co
mo ex mandatario fuera del país, segura
mente en lo que se asientan las aguas, él se
adapta a su nueva realidad y mientras arran
ca el nuevo gobierno de Andrés Manuel Ló
pez Obrador.
Decía el guatemalteco Augusto Monterro

so que el exilio es uno de los grandes bienes
que puede recibir un escritor", mientras que
para los políticos las razones para empren
der el exilio suelen ser distintas y casi siem
pre necesarias. En el caso de Peña está claro
que su exilio es voluntario pero ¿será tam
bién necesario? Al menos sí es prudente.

El que se va y el que se queda. Y mientras,
reza la canción, "el que se va se va suspirando
y el que se queda"... aún no llega y ya está
trinando. Y es que al presidente electo, Andrés
Manuel López Obrador, a dos meses de asu
mir el caigo ya le pegó un primer escándalo
relacionado no con un error suyo, pero sí de
uno de sus colaboradores más cercanos.

La lujosa boda de César Yáñez, su incon
dicional vocero de los últimos años y desig
nado como futuro coordinador de Política y
Gobierno de la Oficina Presidencial, que ya
había sido un tema de críticas y cuestiona
mientos desde lasemana pasada que se llevó
a cabo, por lo ostentoso de la celebración del
evento, que aunque privado y pagado con
recursos propios (de la novia empresaria se
gún se dijo) flie contrastado en las redes so
ciales y los medios con el discurso de aus

teridad del lopezobradorismo.
Y aunque en un principio la crítica fue de

sestimada en el gobierno electo, con el ar
gumento de que no se trataba de recursos
públicos ni Yáñez era aún funcionario, el
asunto dio un giro altamente negativo para
López Obrador, que fue padrino de la boda,
cuando los felices novios aparecieron en la
portada de la revista Hola, esta semana.
El impacto de la pareja de recién

casados en la publicación favorita
de las élites mexicanas —donde
antes se cuestionó duramente la

aparición de políticos como Peña
Nieto y su familia— fue brutal. En
un recuadro aparecía además el
presidente electoy su esposa llegan 
doalabodaylaportadase volvió viral
mientras el escándalo trascendió a la prensa
internacional. El periódico inglés Tlie Guar
dian cabeceó en su edición digital: "Frivo
lidad y excesos: AMLO de México bajo fuego
por la lujosa boda de un ayudanteluego el
influyente diario británico reseñaba: "Los
críticos atacan al presidente electo de iz
quierda por asistir a la boda del aliado César
Yáñez y Dulce Silvia, quienes hicieron una
portada de ¡Hola.*".
La molestia de López Obrador ante la di

mensión que tomó este escándalo se hizo
evidente cuando tuvo que declarar al respec
to, a petición de la prensa: 'Yo no me casé,
yo sólo fui invitado, asistí, cada quien es res
ponsable de sus actos", dijo el jueves en Mo
relos, donde argumentó que la cuestionada
boda "no fue una acción de gobierno" sino
un evento social privado, y acusó a sus ad
versarios de "andar buscando cualquier po
sible error para hacerle crítica".
Fuentes de Morena aseguraban ayer que sí

hubo enojo de Andrés Manuel por la apari
ción de la portada del !Hola¡ que hace supo
ner que su colaborador Yáñez y su nueva es
posa pudieron haber vendido los derechos de
su boda a la publicación de sociales. "No le
gusta el protagonismo, le molesta sobrema
nera, siempre recomienda a sus colaborado
res más cercanos evitar el protagonismo", dijo
un integrante del gobierno electo.
Y es que dentro de Morena no pocos ca

lifican de un "error monumental" lo hecho
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por César Yáñez sobre la excesiva ostentación
y difusión de sus terceras nupcias matrimo
niales, en algo que, afirman, causa extrañeza
por el perfil casi siempre bajo y discreto que
ha mantenido por años el vocero de López
Obrador. "Si todo fue obra de su esposa, los
lujos y costos excesivos de la boda y la apa
rición en la revista favorita de los Peña, en
tonces la señora ya le provocó un problema
serio a su esposo", comenta la misma fuente
morenista, que no descarta que toda esta ola
mediática pueda tener un costo político para
Yáñez en el equipo lopezobradorista.
Por lo pronto Yáñez y Dulce Silvia, la parej a

mediática y política que acaba de ocasionar
le al futuro presidente su primer gran escán
dalo en la prensa nacional e internacional, se
fue un mes de luna de miel. Esperemos que

no los veamos nuevamente en las paginas de
¡Fióla! asoleándose en un yate por las islas
griegas o paseando por la Riviera francesa,
porque entonces sí la "responsabilidad de los
"actos de cada quien" podría ser muy alta.

Notas indiscretas... Las palabras de López
Obrador sobre un posible regreso de Elba Es
ther Gordillo a la presidencia del SNTE, si es
que los magistrados del Tribunal Superior de
Justicia Administrativa fallan a su favor, pa
recen al mismo tiempo un "permiso", pero
también una "advertencia". El permiso es que
"si no hay imposición" la maestra podrá vol
ver a convertirse en la lideresa máxima del

sindicato, y como de hacerlo será con un fallo
de la justicia federal, pues no habría tal im
posición. Pero eso sí, la advertencia de Andrés
Manuel a la que fuera su aliada estratégica en
las pasadas elecciones, es que en su gobierno

no habra cacicazgos, ni favoritos ni consen
tidos" entre los líderes sindicales. ¿Me entien
des Elba o te lo explico Esther?... Y el otro re
greso más comentado de la semana, pero éste

no aningúncargo, sino alamemoria, fue
el de Roberto Madrazo. El tabasque
ño, quien fuera candidato presiden
cial de 2006, noquedó bien con todos
con su repentino ataque de honesti
dad, al vencer el alzhaimer político 12
años después: "En mis actas, Andrés
estaba arriba de Calderón. Si el IFE
hubiera tomado la decisión de hacer

unrecuento, casillaporcasillay voto por
voto, yo sabía que podía ser un recuento fa
vorable a López Obrador", dijo Madrazo. Las
críticas no se hicieron esperar: "Me parece
muy lamentable, es totalmente falso", dijo el
aludido Calderón, al que sólo le faltó repetir
que "haiga sido como haiga sido" él ganó.
"Que falto de huevos, por qué no lo dijo en su
momento", comentó Xóchitl Gálvez, mientras
Luis Carlos Ugalde se defendió: 'La falta de
sustento es evidente, en todo caso hay que pe
dirle aMadrazo que presente esas actas". Bue
no, ni en su partido quedó bien el ex candidato
priista: "La elección de 2006 estuvo debida
mente calificada y las autoridades concluye
ron el triunfo del candidato del PAN", dijo
Claudia Ruiz Massieu. El único que pareció
avalar los dichos de su paisano fue el otro can
didato aludido de aquellas elecciones: "Muy
lamentable lo que pasó, dañó mucho el frau
de, porque se hubiese evitado mucho sufri
miento, pero tenemos que ver hacia adelante.
Siempre he sostenido y hay pruebas suficien
tes de que hubo un fraude electoral en 2006,
por eso no se abrieron los paquetes electora

les , dijo Andrés Manuel. Quizaesaultimares
puesta era la única que buscaba el ex candi
dato priista. Aunque eso sí, por más bien que
haya quedado con su paisano, el hubiera no
existe; y en la historia, a diferencia de los ma
ratones, los atajos no siempre funcionan... Los
dados mandan Serpiente. Caída libre. •
Es un hecho la decisión del

presidente saliente de poner
tierra de por medio y pasar
sus primeros meses como ex
mandatario fuera del país,
seguramente en lo que se
asientan las aguas, él se adapta
a su nueva realidad y mientras
arranca el nuevo gobierno de
Andrés Manuel López Obrador
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JÉKIOSKO
ChiquiYunes, sin perdón para el gobernador

El gobernador de Veracruz, Miguel An
gel Yunes Linares (PAN), nos revelan,
cada día se queda más solo en la recta fi
nal de su mandato, que concluirá en di
ciembre próximo, pues no sólo sus cola
boradores se alejan de él, sino también
su hijo, Miguel Ángel Yunes Márquez,
quien, nos confían, no lo puede ver ni en
pintura luego de incumplirle la promesa
de heredarle la gubernatura. ChiquiYu
nes —como el mismo político se auto
nombró en campaña—, nos recuerdan,
perdió los comicios del pasado 1 de julio
abanderado por la coalición Por Veracruz
al Frente (PAN, PRD y MC), y desde en

tonces, nos comentan sus cercanos, no puede ocultar su enojo
contra su progenitor, al grado de que por poco cambia de resi
dencia a Miami. Así, nos dicen, sin su familia unida y con los
señalamientos de la Auditoria, que acusan que en su gobierno
se desviaron millones de pesos, el mandatario veracruzano ve
llegar el final de su mandato.

Miguel Ángel
Yunes Márquez

Adán Guerra en el Edén entre Morena y PRD
Augusto La aprobación de una reforma a la Ley de Adqui
López siciones de Tabasco, que pennite la asignación

directa de obras relacionadas con la refinería y
que fue propuesta por Morena en el Congreso lo

cal, nos platican, convirtió al Edén en un infierno, al poner en
confrontación a distintos actores políticos. Para ejemplo, nos
mencionan, el senador Juan Manuel Fócil (PRD), quien afirmó
que con la reforma se busca beneficiar a los amigos del próximo
gobernador, Adán Augusto López Hernández (Morena, PES,
PT), a lo que de inmediato el mandatario electo reviró, acusando
al perredista de ser el "padrino de los moches", por varios señala
mientos que se le hicieron cuando fue diputado local y federal.
Así, nos dicen, quién podrá lanzar la primera piedra
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Se aprietan el cinturón en Zacatecas
Donde ya comenzaron con la austeridad, nos comentan, es en el
gobierno de Zacatecas, a caigo del priísta Alejandro Teílo, quien
sugirió a sus diputados locales convertir un elefante blanco en el
nuevo Palacio Legislativo. Don Alejandro, nos hacen saber, reci
bió hace dos años —cuando tomó las riendas de la entidad— el
nuevo Centro Cultural, una megaobra inconclusa y millonaria
que le heredó su antecesor, Miguel Alonso Reyes (PRI), actual
director general de Fonatur. Aunque el mandatario no sabía qué
hacer con el proyecto, pues ponerlo en marcha sería costoso, nos
confían, ahora propuso a los legisladores transformarlo en su
nuevo recinto, pues ellos aseguran que en su actual edificio ya
no cabe ni un alfiler.

Alcaldesa de Guasave, contra la pared
La alcaldesa de Guasave, Sinaloa, Diana Armenla Armenta
(PRI), nos cuentan, se encuentra entre la espada y la pared, por
una resolución del Tribunal Estatal Electoral que la obliga a pagar
un total de un millón 458 mil 828 pesos, en máximo cinco días, a
trabajadores municipales con los que se mantienen adeudos. El
problema, según nos cuentan, es que los
empleados con quienes se tienen lau
dos pendientes son de una adminis
tración anterior a la de doña Diana,
lo cual la ha puesto en tensión por
que ella tiene sus propios compro
misos económicos en un municipio
con finanzas débiles. Ahora, nos
mencionan, la disyuntiva es si la
munícipe elegirá pagar las deudas
propias o las ajenas, para no que
dar mal parada. ¿Qué decidirá? jÉ
Diana Armenta
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BAJO RESERVA

AMLO toma distancia de Morena
Una nueva en la órbita del presidente electo Andrés Manuel
López Obrador: dice públicamente que ya no es de Morena y
representa a todo el pueblo. Pero eso no le ha impedido que en
todo momento regañe a los dirigentes morenistas que andan de
la greña por el reparto de los puestos. Nos aseguran que don An
drés Manuel anda muy molesto con sus liderazgos porque en lu
gar de ponerse a trabajar andan a pura cachetada. Y en su gira
de agradecimiento le tocó presenciar este viernes, en San Luis
Potosí, una buena silbatina y abucheos al próximo súper delega
do del próximo gobierno federal en la entidad, Cabillo Morales,
a quien no quieren en el cargo por estar acusado de diversas irre
gularidades, como uso ilegal de recursos públicos. ¡Órale!

El presidente electo con el gobernador de San Luis Potosí

Hacen pomada de política
exterior

\ Durante la instalación de la Comisión de
• Relaciones Exteriores en el Senado, una
; de las importantes, los legisladores priístas
: brillaron por su ausencia y ese abandono
del campo de batalla dio armas a Morena
y el PAN para que hicieran pomada la po
lítica exterior del presidente Enrique Pe
ña Nieto. La ex canciller y actual presi
denta del PRI, Claudia Ruiz Massieu, y
la también ex jerarca tricolor y ex embaja
dora en Cuba y Brasil, Beatriz Paredes,
no llegaron a la reunión. Y mientras, Mo
rena, PAN, PT y PRD dijeron que ahora sí

la Camara de Senadores defenderá los temas que se han dejado
de lado en las relaciones de México con el mundo, y lamentaron
que en seis años no hubo mejora en nuestras relaciones interna
cionales. Y no hubo, nos informan, quien defendiera al presiden 
te Peña Nieto.

Fecha: 06/10/2018

Página: 2

Area cm2: 246

1 / 2

Columnas Políticas

Bajo reserva

Redacción

Costo: 27,675

Página 5



Mamta de gato a San Lázaro
Una buena manita de gato tendrá este sábado la red de suminis
tro eléctrico de San Lázaro, para evitar fallas en los días subse
cuentes y en la toma de posesión del futuro presidente Andrés
Manuel López Obrador. Nos cuentan que desde temprano ha
brá un corte al suministro y las cuadrillas de la Comisión Federal
de Electricidad revisarán la red para evitar más interrupciones en
el servicio. El pasado lunes, nos recuerdan, la Cámara de Diputa
dos sufrió un apagón de más de cuatro horas, por un problema
en la Subestación de la Merced Incluso el detallito afectó el ta

blero de asistencia y votación y el miércoles los legisladores tu
vieron que pasar lista dos veces de manera electrónica, para que
no les füeran a descontar el día. Total que la idea es dejar al re
cinto como si fuera nuevo para que no haya molestias en la nue
va Legislatura, nos comentan.

Extraña licitación al final de sexenio
Una muy extraña serie de licitaciones lanzó repentinamente la
Comisión Nacional Forestal, al final de la administración federal,
mediante la Coordinación de Protección y Restauración. Todas
con el mismo concepto y hasta título Contratación para la Reali
zación de Proyectos Ejecutivos para la Restauración Forestal de los
daños a la Infraestructura y Patrimonio Natural del Sector Fores
tal y de Viveros Federal, pero en distintas entidades del país y
por causas tan variables, como "fuertes lluvias", "temblores",
"movimientos de laderas". Nos cuentan que todas son invitación
restringida a cuando menos tres personas. Así que la Conafor, di
rigida por Arturo Beltrán Retís, se reserva el derecho de elegir
a quienes permitir concursar por estos peculiares proyectos, to
dos muy urgentes en su último año de gestión, nos dicen.

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario
previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 57091313, extensión 2421
o al email editor@eluniversal.com.mx
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TRASCENDIO
:Que el presidente del Senado,
Martí Batres, y el coordinador de la
Junta de Coordinación Política y líder
parlamentario de Morena, Ricardo
Monreal, recibieron la víspera por
separado a Luis Videgaray, secretario
de Relaciones Exteriores.

Luego de concluir ia renegociación
del tratado comercial con Estados

Unidos y Canadá, el canciller visitó
el órgano legislativo para tener reunio
nes privadas con Batres y luego con
Monreal. La pregunta obligada es si
existe un distanciamiento entre ambos
senadores de Morena o se trata solo

de agendas distintas.

:Que la dirigente nacional del PRI,
Claudia Ruiz Massieu, sigue reclutan
do líderes para reconstruir su partido
luego del desastre de las elecciones
federales y estatales de este año. La
lideresa nombró ahora al tamaulipeco
Óscar Almaraz para que se haga car
go de la delegación partidista en Baja
California.

Del historial de este político local se
desprende que fue alcalde en Ciudad
Victoria, donde no pudo reelegirse,
pues el triunfo lo obtuvo el PAN. Tam
bién fue diputado iocal, secretario de
Organización del tricolor en Tamauli
pas y dos veces secretario de Finanzas
con Eugenio Hernández, el ex gober
nador actualmente preso y vinculado

proceso por enriquecimiento ilícito.

:Que Felipe de Jesús Cantu, ex
candidato del PAN a la alcaldía de

Monterrey, se resiste a dejar la lucha
por el cargo y hoy recibirá en su
plantón frente al palacio municipal al
gobernador de Durango, José Rosas
Aispuro, quien va a manifestarle su
apoyo.

Por ahora continúa la cuenta regre
siva para conocer el fallo de la Sala
Regional del Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación a las

impugnaciones en Monterrey y Guada
lupe, aunque en este último municipio
los equipos de los gobiernos saliente y
entrante llevan dos días de actividades
para ia transición.

:Que el retraso en la entrega de
recursos a los damnificados del sismo

en ia capital del país se ha convertido
ya en una bomba de tiempo en el
gobierno que encabeza José Ramón
Amieva.

Resulta que se mantienen las diferen
cias entre la Secretaría de Desarrollo

Urbano y Vivienda, que encabeza Feli
pe de Jesús Gutiérrez, y la Comisión
para la Reconstrucción, al mando de
Edgar Tungüí, para agilizar la entrega
de apoyos, mientras crece el descon
tento de las familias afectadas, que
amenazan con radicalizar su protesta.
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Naima Lajud
La especialista

^r" coordinó a un
grupo de investigación pa
ra sustituir la microbiota
intestinal en ratones gue
sufrieron estrés en sus pri
meras etapas de vida, cu
yos beneficios se pudieron
observaren la etapa adul
ta de los roedores, gue
cambiaron sus conductas
y tuvieron menos ansiedad
u otros trastornos. El tra
bajo conjunto entre el
IMSS y la Universidad Mi
choacana de San Nicolás
de Hidalgo puede ser de
gran beneficio para los hu
manos a futuro, ya gue con
este método se podrían
prevenir este tipo males.

Joe Manchin
El legislador de
mócrata por Vir

ginia occidental traicionó
a su partido en el Senado
estadunidense, al anunciar
gue votará a favor del
nombramiento de Brett
Kavanaugh, para ser ma
gistrado en la Corte Su
prema. A Manchin se le ol
vidó todo el escándalo de
agresión sexual de Brett
contra mujeres y con esto
se le diluyó la integridad y
la sensatez ante los he
chos. Argumentó gue Ka
vanaugh es un buen jurista
gue hará respetar la Cons
titución, pero será a otros,
porgue Brett no lo hace.
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El general y la amapola
Lo único que no puede hacerse en la lucha contra los
carteles de la droga es seguir como estamos.
La estrategia vigente no da para más.
No reduce la violencia, no inhibe el consumo, fortalece
a los mañosos, lacera las instituciones, no alienta la
creación de mejores policías.
Hay que buscarle por otros lados y hacerlo pronto.
En esa sintonía el secretario de la Defensa Nacional,
general Salvador Cienfuegos, dijo que la legalización
de la amapola para uso medicinal podría ser una salida
al problema de la violencia.
Otras voces han hecho una propuesta similar, pero no
voces de la Sedeña y mucho menos de semejante nivel.
Es un cambio de paradigma. Hay que dar paso a una
discusión formal de ésta y otras opciones para impedir
que la inercia nos empantane
La sede la Convención
Los banqueros evalúan la posibilidad de sacar la
Convención Nacional Bancaria de Acapulco y traerla a
la Ciudad de México en el 2019.

El evento se ha realizado en el puerto por casi medio
siglo. Es tradicional en el calendario de actividades de
Acapulco.
Se esgrimen dos razones: la ola de inseguridad que
no cede y que quedó en evidencia con la decisión
de las fuerzas federales de intervenir la policía
municipal ante indicios de que estaba al servicio de
la maña.

La segunda razón es mandar el mensaje de que los
banqueros se alinean al llamado a la austeridad de la
Cuarta Transformación, y no quieren gastar de más en
la Convención.

La sola idea ha puesto nerviosas a las autoridades
estatales y municipales que ya preparan un paquete de

incentivos para que los banqueros no le den a espalda
al puerto.

Secuestro baja, extorsión sube
Es una buena noticia que el número de secuestros,
acaso el delito que más lastima a la sociedad, vaya a la
baja.
Eso supone la correcta implementación de una política
pública que evita un dolor inmenso a muchas familias
mexicanas.

Una política exitosa que merece la continuidad para
seguir dando resultados positivos.
En contraste, la extorsión telefónica va al alza.
Muchas de ellas se hacen desde cárceles donde está

prohibido el uso del teléfono.
La corrupción hace posible una cifra que acongoja:
3.7 millones de llamadas al año desde prisiones. Algo
inadmisible cuya solución no puede esperar al cambio
de régimen.
Tiene que emprenderse hoy mismo, sin perder un solo
día. Se exigen resultados en el corto plazo.

Condusef y CNBV
Comenzó a circular la versión de que Óscar Rosado,
que fue Tesorero durante la estancia de AMLO en
la jefatura de Gobierno de la ciudad será titular de la
Condusef.

Rosado había estado en puestos de bajo perfil pero
podría volver a las grandes ligas.
Pero no sólo eso. Se dice entre reporteros de la fuente
que el actual jefe de la Condusef, Mario Di Constanzo
tiene buena química con el equipo del presidente
electo, en particular con el próximo secretario de
Hacienda, y por eso se le candidatea para la Comisión
Nacional Bancaria y de Valores.

pepegrillocronica@gmail.com
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Otro escalón para Seade
Con la misión cumplida en el tema del nuevo tratado
comercial con Estados Unidos, que logró a la par
del secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, nos
dicen que Jesús Seade, el representante de Andrés
Manuel López Obrador en las negociaciones, tendrá
nuevas tareas. Estará muy cerca del próximo titular de
Hacienda, Carlos Urzúa.

Si, a legalización
Todo se alinea para que México legalice algunas
drogas con fines medicinales. Ayer en Guerrero, el
titular de la Sedeña, Salvador Cienfuegos, sostuvo
que esa medida "puede ser una salida" a la violencia
en el país. Y destacó que el tema no es nuevo, pues
hace tiempo el gobernador Héctor Astudillo propuso
regular la amapola.

Bejarano bogs
Nos cuentan que René Bejarano cabildea abiertamente
la colocación de sus cuadros. Un ejemplo es el de
Hegel Cortés, a quien logró meter como secretario
de Gobierno de la alcaldía en Miguel Hidalgo, que
encabeza Víctor Hugo Romo. Y a nivel federal, ubicó
a Ariadna Montiel como encargada de los programas
sociales del país.

Separar el trigo de la paja
Una cirugía de precisión debe hacer la mayoría de
Morena en San Lázaro, con el tema de los centros de
estudios. Hay quien dice que no sirven de nada, pero
es un hecho que ahí colaboran profesionales con alta
especialización que deben ser rescatados. Eso sí,
también hay escuderos, amigos y hasta compadres de
altos mandos, que seguramente no será difícil ubicar.

Que guarden los machetes
Al equipo de transición preocupa el recorrido que el
lunes harán funcionarios del próximo gobierno en las
inmediaciones del NAIM. Y es que irán con ellos los del
movimiento de Ateneo, y no está gustando que blandan
sus machetes, como hicieron el miércoles en reunión
con Javier Jiménez Espriú. No ven necesidad de ello,
porque se supone que son aliados de Morena.
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En el reparto del pastel en la
Cámara de Diputados una de
las designaciones más sor
prendentes fue que le dieran
la presidencia de la Comisión
de Hacienda al guanajuaten
se Ricardo Villarreal.

Se trata, por supuesto,
del hermano de Luis Alberto
Villarreal, quien fuera coordi
nador de la bancada panista
en San Lázaro y uno de los
cabecillas de la banda de los
"moches" legislativos.

Según cuentan, el ex al
calde de San Miguel Allende
obtuvo el cargo gracias a la
intervención de su flamante
gobernador Diego Sinhué
Rodríguez, como parte de
los jaloneos al interior del pa
nismo o, mejor dicho, por la
migajas que quedan del PAN.

Muchas flores le echó el Se
cretario de Salud José Narro
al Rector de la UNAM, Enri

que Graue, antes de partici
par en la 51 sesión ordinaria
del Consejo de Universida
des Públicas e Instituciones
Afines realizada ayer en la
Universidad Autónoma de
Nuevo León.

El también ex Rector de
la Máxima Casa de Estudios
dijo que si le hacia la barba
al oftalmólogo es porque
a partir del 1 de diciembre...
¡será su jefe!

Ocurre que el Doc
tor Narro, quien incluso fue
mencionado como "suspi
rante" presidencial del PRI el
año pasado, ya decidió que
al terminar el sexenio deja
rá la administración pública
para regresar a dar clases a
la Facultad de Medicina en
donde ya fue director.

Así es que, si algún estu
diante de esa escuela tiene
interés en la Medicina Comu
nitaria, que es su campo de
especialidad, que se vaya po
niendo buzo para conseguir
un lugar en su cátedra.

demisfuentes (SreforTYi<i.com
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Red4?
Compartida
Se prendem las alertas en el

gobierno de Miguel Ángel
Riquehne, en Coahuila, y es que
anunciaron que en el Plan de
Modernización Administrativa

habrá nuevas licencias a partir de
octubre que contarán con mayores
elementos de seguridad como cap
tura de iris, las 10 huellas digitales y
chip con radiofrecuencia.
El problema es que al momen

to no hay convocatoria para partici
par en alguna licitación de esta
índole en las páginas oficiales del
listado y son al menos seis empre
sas las que están interesadas en
ofrecer sus servicios,

Pero la que parece estar lista es
la empresa Cosmocolor, de Gustavo
de] Castillo, toda vez que en una
importante plataforma de recursos
humanos de Internet se puede
observar que ya se encuentra en
proceso de reclutamiento de perso
nal, precisamente en ubicaciones
que coinciden con módulos de emi
sión de licencias de la entidad, ade
más se sabe que ha comenzado a
diseñar papelería en la que destaca
el escudo del gobierno estatal.
171. CoNSEfo Asesor del Área de
jProtección de Flora y Fauna

(APFF) Yum Balam espera reunirse
con la Comisión Nacional de Áreas
Naturales Protegidas (Conanp),
para analizar los lincamientos utili
zados en la creación del Plan de

Manejo de esa reserva.
El conseio está en desacuerdo

con el documento publicado por la
autoridad federal porque se negoció
que, para su elaboración, usarían
todos los elementos aportados más
los de la consultora ambiental

Stantec. Sin embargo, el documento
actual ignora las mesas de trabajo y
plantea regulaciones establecidas
en la propuesta presentada en 2016,
cuya desaprobación derivó en la
creación del consejo asesor.
Que a últimas fechas, en

redes sociales y whatsapp
elementos de la Policía Federal en

todo el país se han quejado de la
falta de pago del bono llamado
"operatividad" un pago extra princi
palmente para quienes están des
plegados, que ante el alargamiento
de los despliegues, los elementos lo
consideran parte de su salario, sin
que lo sea y la situación está a punto
de hacer crisis, porque en algunos
casos ya son casi tres meses sin que
"caiga" el dinero.
Bueno, pues el asunto está a

punto de hacer crisis, porque hay
amenaza de paro laboral de federa
les en algunos estados y en algunas
de sus áreas, principalmente las
operativas como caminos, fuerzas
federales y hasta la Gendarmería
Nacional, Les hemos contando.
PD; Y en la sección del rumor

del día está la autopromo
ción de Layda Sansores para irse al
Instituto Nacional de Migración,
aunque no tenga ni idea sobre qué
se trata.
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Paco Ignacio Taibo II
acepta dirigir el FCE

El escritor Paco Ignacio Taibo aceptó la oferta que le
hizo el Presidente electo, Andrés Manuel López
Obrador, para hacerse cargo del Fondo de Cultura

Económica (FCE) a partir del I de diciembre próximo.
En un video difundido en su muro de Facebook, Taibo reco

noció que no tiene ninguna preparación en el aparato buró'
crático, pero se comprometió a estudiar y documentarse sobre
la estructura de la empresa paraestatal, la política editorial, las
condiciones de los trabajadores y el impacto de las publicacio
nes en la población.
Eso sí, dejó en claro que no renunciará a sus colaboracio

nes en i a Brigada parajórmación que realiza dentro del par
tido Morena y a su vida como escritor.
"Decidí aceptar la propuesta de Andrés Manuel López Obra

dor de dirigir el FCE. Hice una serie de proposiciones, tuvi
mos una reunión, conversamos, estamos de acuerdo", dijo.

Niega saludo a Arely Gómez
por caso Ayotzinapa

Un joven ganador de un concurso gubernamental rechazó
saludar a la secretaria de la Función Pública, Arely Gómez.
El desaire a la ex procuradora general de la República ocurrió

cuando Gómez González presidió la entrega de los premios
innovación en Transparencia 2018, en la Ciudad de México.
En dicho concurso, y tras haber tenido problemas con una

solicitud de información, el joven Salvador Barrón Medina par
ticipó con Ambiental app, una aplicación de metadatos y docu
mentación de impacto ambiental que mereció el segundo lugar.
"Gracias a esta solicitud, que hizo quien hoy es galardona

do, surgió también otra inquietud en Data Cívica que todos
ustedes conocen. Gracias a ello, la Secretaría cié ía Función
Pública actualizó y se puso trabajar en este tema de las de
claraciones patrimoniales, donde, ahorita, ya tenemos este
sistema a la vista de todos", declaró Arely Gómez.
No obstante, cuando Barrón Medina subió al estrado a reci

bir el galardón, rechazó el saludo de la secretaria por "su rol
encubriendo los crímenes de estado en #Ayotzinapa", expli
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caría el joven posteriormente en Twitter,
Diputados recortan asesores

y secretarios técnicos
Por las medidas de austeridad en la Cámara de Diputados,

legisladores decidieron la disminución de asesores y secreta
rios técnicos para las 46 comisiones ordinarias en la 64 legis
latura.

Moisés Mier Velazco, presidente del Comité de Adminis
tración, declaró que debido a los recortes; el número de
asistentes pasará de 200 a 46 parlamentarios, mientras
que de los 9S secretarios que hay, se quedarán 46.
"Anteriormente ios comisiones tenían dos asesores y eí se

cretar ¡o técnico, ahora solamente va a existir uno y ios ase
sores de las 44 comisiones especiales que desaparecieron,
también disminuyen", explicó el legislador de Morena.
El morenista dijo que dichos recortes no sólo tendrán un

impacto en el personal adscrito, también en los gastos de ope
ración autorizado.

"Los políticos no contarán con vehículos, teléfonos móvi
les, ni galletas", aseveró Mier Velazco.

cholin49 @ gmail.com
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